
 
N I E D E R S C H R I F T 

 
ÜBER DIE SITZUNG DER GEMEINDEVERTRETUNG 
AM DONNERSTAG, DEM 22.09.2022, UM 19.30 UHR 

IM GEMEINDEZENTRUM HECKERSHAUSEN, DORFPLATZ 2 
 

 
 
 
A. Gemeindevertretung: 
 
 Mitgliederzahl  23 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend  22 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt     1 
 b) unentschuldigt 
 
 
B. Gemeindevorstand: 
 
 Mitgliederzahl     6 
 
 Davon waren lt. als Anlage 1 beigefügtem 
 Anwesenheitsnachweis anwesend     6 
 
 Es fehlte: 
 a) entschuldigt 
 b) unentschuldigt 
  
 
C. Schriftführer: 

 
 Verwaltungsbetriebswirt Michael Sewe 
 
 
D. Verwaltung: 

 
 M.Eng. Yakup Akcuru  
  
 
 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung sowie die Mitglieder des Gemeindevorstandes 
sind durch Einladung vom 15.09.2022, die am 15.09.2022 im Ratsinformationssystem 
bereitgestellt wurde, auf Donnerstag, den 22.09.2022, unter Mitteilung der Tagesordnung 
eingeladen worden. 
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Die öffentliche Bekanntmachung von Ort und Zeit der Sitzung sowie der Tagesordnung 
erfolgte gemäß § 5 Abs. 2 der Hauptsatzung der Gemeinde Ahnatal vom 31. Juli 2006.  
Eine Hinweisbekanntmachung der Sitzung erfolgte in der Bürgerzeitung „Blickpunkt 
Ahnatal“ Nr. 37 vom 16.09.2022.  
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder eröffnet die Sitzung um  
19:31 Uhr und stellt fest, dass die Einladung zur Sitzung ordnungsgemäß erfolgte und 
die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. Einwendungen gegen die Tagesordnung 
werden nicht erhoben. 
 
 
Tagesordnung 
 
Teil A: 
 
  1. Fragestunde 
  1.1. Anfrage der Bündnin90/Grüne-Fraktion zur Förderung der Photovoltaik in Ahnatal 
  1.2. Anfrage der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Zuständigkeit in der 

Gemeindeverwaltung für Klimaschutz 
  1.3. Anfrage der CDU-Fraktion zu Untersuchungen zur Haushaltskonsolidierung 
  1.4. Anfrage der FWG-Fraktion zur Gemeinde-App 
  1.5. Anfrage der FWG-Fraktion zu den Standorten der Mülleimer und der 

Hundekotspender 
  1.6. Anfrage der FWG-Fraktion zum Weinberg in Ahnatal 
  2. Bericht des Gemeindevorstandes 
  3. Bericht aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und 

des Ausschusses für Umwelt, Bau und Verkehr 
  4. Bericht zur Belegung und Anmeldezahlen von Kindertageseinrichtungen in Ahnatal 
  5. Bericht Radkonzept 
 
Teil B: 
 
  6. Besetzung einer frei werdenden Stelle im Fachbereich Bauen 
  7. Interkommunales Gewerbegebiet "Sandershäuser Berg" 
  8. Ersatzneubau des Vereinsheimes Stahlbergbaude in OT Heckershausen 
  9. Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zum Energiesparen 
10. Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Anschaffung und Nutzung eines 

Lastenfahrrads, Modell "VELOAD" für den gemeindlichen Bauhof 
11. Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion für einen Vorsorgeplan 
12. Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Erstellung eines Energieberichtes 
13. Antrag der SPD-Fraktion zur Untersuchung zu Verwaltungsstruktur und 

Personalausstattung der Gemeinde Ahnatal 
 
 
 
 
Die Beratungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 
================================================================ 
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Beschlussfassungen 
================== 

 
 
Teil A: 
====== 
 
 
1. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
 

Fragestunde 
------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes beantwortet die nachstehenden Anfragen für den 
Gemeindevorstand: 
 
1.1.  Anfrage der Bündnin90/Grüne-Fraktion zur Förderung der Photovoltaik in Ahnatal 
1.2.  Anfrage der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Zuständigkeit in der  

Gemeindeverwaltung für Klimaschutz 
1.3.  Anfrage der CDU-Fraktion zu Untersuchungen zur Haushaltskonsolidierung 
1.4  Anfrage der FWG-Fraktion zur Gemeinde-App 
1.5.  Anfrage der FWG-Fraktion zu den Standorten der Mülleimer und der  

Hundekotspender 
1.6.  Anfrage der FWG-Fraktion zum Weinberg in Ahnatal 
 
 
 
2. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht des Gemeindevorstandes 
------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes berichtet aus dem Gemeindevorstand zu folgenden 
Themen: 
 
  1. Abschluss einer Verwaltungsvereinbarung mit der Gemeinde Calden 
  2. Bankette und Grabenarbeiten entlang der alten Fürstenwalder Straße 
  3. Flutgräben 
  4. Ausschreibung einer Stelle als hauptamtliche/r Gerätewart/in 
  5. Vermietung einer Wohnung im gemeindeeigenen Haus Hoststraße 15 im Ortsteil  
      Weimar 
  6. Kläranlage – Biologische Reinigung – Lieferung und Montage eines Gebläses 
  7. Beschaffung eines Rettungssatzes für die Feuerwehr 
  8. Umstrukturierung innerhalb der Verwaltung 
  9. Gewährleistung eines Investitionskostenzuschusses an den RSC Weimar- 
      Ahnatal e. V. zur Erweiterung der BMX-Anlage 
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10. Nutzung der Sporthalle Ahnatal durch die Montessori Schule Kassel 
11. Sanierung Rathaus – Nachtrag: Verstärkungsmaßnahmen an der  
      Deckenbalkenanlage 
12. Vergabe von Ingenieurleistungen für die Planung des Radwegeausbaus  
      „Fürstenwalder Straße“ 
13. Feuerwehreinsatz „Am Rain“ 
14. Besuch in Burgstädt 
15. Termin Bürgersammlung 
 
 
 
3. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und 
des Ausschusses für Umwelt, Bau und Verkehr 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses Rüdiger Reedwisch gibt den 
Bericht aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des 
Ausschusses für Umwelt, Bau und Verkehr ab. 
 
 
 
4. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht zur Belegung und Anmeldezahlen von Kindertageseinrichtungen in 
Ahnatal 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Bürgermeister Stephan Hänes gibt den Bericht zur Belegung und Anmeldezahlen von 
Kindertageseinrichtungen in Ahnatal ab. 
 
 
 
5. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Bericht Radkonzept 
----------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes gibt den Bericht zum Radkonzept ab. 
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Teil B: 
====== 
 
 
6. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Besetzung einer frei werdenden Stelle im Fachbereich Bauen 
---------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage des Gemeindevorstandes. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung gibt die zum 01.10.2022 im Stellenplan im Teil B „Beschäftigte“ 
– TH 12 „Wasser und Abwasser“ auf einer Planstelle nach E 10 frei gewordene Stelle zur 
Wiederbesetzung frei. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 6 beschlossen worden. 
 
 
 
7. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Interkommunales Gewerbegebiet "Sandershäuser Berg" 
--------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage des Gemeindevorstandes. 
 
Aussprache: 
 
Gemeindevertreter Jörn Kring (CDU) 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, folgenden Beschluss als Mitglied des ZRK aufgrund 
der aktuellen Verbandssatzung zu fassen: 
 
1. Zur Übernahme der Interkommunalen Gewerbeentwicklung am „Sandershäuser Berg“ 

durch den ZRK von der Gemeinde Niestetal aufgrund § 3 Nr. 1d) der 
Verbandssatzung, deren Vorbereitung und Durchführung nach der auf gleicher 
Satzungsgrundlage dazu verabredeten Interessenausgleichsvereinbarung (IAV) 
erfolgen soll, wird das Einvernehmen erteilt. 

 
2. Für die zu treffende Feststellung der ZRK-Verbandsversammlung nach § 13 Nr. 2 der 

Verbandssatzung, dass der Maßnahme zu 1. Bedeutung für das gesamte 
Verbandsgebiet, zugesprochen wird, wird ebenso das Einvernehmen erteilt. 
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3. Die Beteiligung an der interkommunalen Maßnahme als Verbandsmitglied gem. § 13 

Nr. 2 erfolgt. 
 
Beratungsergebnis: 
19 Ja-Stimme(n), 1 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist TOP 7 beschlossen worden. 
 
 
 
8. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Ersatzneubau des Vereinsheimes Stahlbergbaude in OT Heckershausen 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Bürgermeister Stephan Hänes erläutert die Vorlage des Gemeindevorstandes. 
 
Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschusses Rüdiger Reedwisch gibt den 
Bericht aus der gemeinsamen Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses und des 
Ausschusses für Umwelt, Bau und Verkehr und erläutert die dort gefasste 
Beschlussempfehlung. 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung, Bettina Schröder, weist darauf hin, dass die 
Ausschüsse grundsätzlich nicht den Antrag des Gemeindevorstandes ändern können. 
Auf Nachfrage der Vorsitzenden erklärt Bürgermeister Stephan Hänes für den 
Gemeindevorstand, dass dieser der geänderten Beschlussempfehlung zustimmt und 
diese nunmehr den Antrag ersetzen solle. 
 
Aussprache: 
 
Gemeindevertreter Thomas Dittrich-Mohrmann (SPD), Gemeindevertreter Dirk Roas 
(FWG) 
 
 
Sodann lässt die Vorsitzende der Gemeindevertretung über folgenden Beschluss 
abstimmen: 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beschließt: 
 
Die aktuellen, neuen Fakten zum Ersatzneubau des Vereinsheimes Stahlbergbaude im 
Ortsteil Heckershausen werden zur Kenntnis genommen und zur weiteren Vorbereitung 
einer finalen, zeitnahen Beschlussfassung an den Gemeindevorstand zurückgegeben. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit wird die Vorlage zu TOP 8 an den Gemeindevorstand zurückgegeben. 
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9. Tagesordnungspunkt: 
==================== 
 
Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zum Energiesparen 
----------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Michael Goldbach (B‘90/Grüne) erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann, FWG-Fraktionsvorsitzender 
Sven Makoschey, Gemeindevertreter Jörn Kring (CDU) 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, den Energieverbrauch der 
städtischen Liegenschaften und Infrastrukturen ab dem 1. Oktober 2022 bis zum 1. März 
2023, um mindestens 15 Prozent zu reduzieren – im Vergleich zum 
Durchschnittsverbrauch der vergangenen fünf Jahre im entsprechenden Zeitraum.  
 
Beratungsergebnis: 
3 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
10. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Anschaffung und Nutzung eines 
Lastenfahrrads, Modell "VELOAD" für den gemeindlichen Bauhof 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Michael Goldbach (B‘90/Grüne) erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
Gemeindevertreter Dirk Roas (FWG), Gemeindevertreter Andreas Jordan (SPD), CDU-
Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, die Voraussetzungen für die 
Anschaffung eines Lastenfahrrads des Modelles „Veload“ für tägliche Arbeiten im 
Gemeindegebiet, bei denen der Einsatz eines Lastenfahrrads gut in die Arbeitsgänge 
und Arbeitsabläufe des gemeindeeigenen Bauhofes integrierbar ist, zu prüfen. 
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Beratungsergebnis: 
3 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
11. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion für einen Vorsorgeplan 
----------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Michael Goldbach (B‘90/Grüne) erläutert den Antrag. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, die Voraussetzungen für 
einen kommunalen Vorsorgeplan bezüglich der Energiekrise zu schaffen durch  
 
● Erfassen des Energieverbrauchs gemeindeeigener Gebäude und der Infrastruktur  
   (Strom, Gas, Öl)  
 
● Aufzeigen von Einsparmöglichkeiten in den einzelnen Bereichen.  
 
Beratungsergebnis: 
3 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
 
 
 
12. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der Bündnis90/Grüne-Fraktion zur Erstellung eines Energieberichtes 
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gemeindevertreter Michael Goldbach (B‘90/Grüne) erläutert den Antrag. 
 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung beauftragt den Gemeindevorstand, einen Energiebericht mit 
den neuesten verfügbaren Zahlen zu Energieverbräuchen in einem möglichst hohen 
Detaillierungsgrad zu erstellen. In der nächsten regulären Gemeindevertretersitzung am  
3. November 2022 ist der Bericht vorzustellen.  
 
Beratungsergebnis: 
3 Ja-Stimme(n), 18 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist der Antrag abgelehnt. 
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B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer betritt den Sitzungssaal und nimmt 
am weiteren Sitzungsverlauf teil. 
 
13. Tagesordnungspunkt: 
===================== 
 
Antrag der SPD-Fraktion zur Untersuchung zu Verwaltungsstruktur und 
Personalausstattung der Gemeinde Ahnatal 
------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
SPD-Fraktionsvorsitzender Thomas Dittrich-Mohrmann erläutert den Antrag. 
 
Aussprache: 
 
Gemeindevertreter Dirk Roas (FWG), CDU-Fraktionsvorsitzender Rüdiger Reedwisch, 
B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer 
 
B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer stellt Antrag zur Geschäftsordnung 
auf Überweisung in den Haupt- und Finanzausschuss. Es erfolgt Gegenrede des 
Antragstellers. 
 
B‘90/Grüne-Fraktionsvorsitzender Torben Schawer zieht den Geschäftsordnungsantrag 
zurück. 
 
Beschluss: 
 
Der Gemeindevorstand wird beauftragt durch die Beteiligung von Beratungsinstutitionen 
eine umfassende Überprüfung der bestehenden Arbeits- und Organisationsstrukturen 
sowie der zur Verfügung stehen Personalressourcen der Gemeinde Ahnatal 
durchzuführen. 
 
Hieraus ist ein entsprechender Strukturplan und eine möglicherweise Reform von 
Arbeitsabläufen zu entwickeln. Besonderes Augenmerk ist dabei auf die geforderte 
weitere digitale Bereitstellung von Dienstleistungen für die BürgerInnen zu richten. 
 
Eventuelle Veränderungen in der Personalstruktur sind darzustellen und im Rahmen der 
Haushaltsplanungen für den Stellenplan zu berücksichtigen. 
 
Beratungsergebnis: 
21 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 1 Stimmenthaltung(en) 
 
Somit ist der Antrag beschlossen worden. 
 
 
Die Vorsitzende der Gemeindevertretung Bettina Schröder schließt die Sitzung mit dem 
Hinweis, dass die nächste Sitzung der Gemeindevertretung voraussichtlich am 
03.11.2022 stattfinden wird. 
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Ende der Sitzung 21:07 Uhr 
 
 
 
Die Vorsitzende der Der Schriftführer 
Gemeindevertretung 
 
 
 
 
………………………….  ………………………… 
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